

## 今宿自治会だより



5月号

R6年4月1日現在、世帯数：1322戸(-22) 人口：3459人(-25)

連絡先：今宿自治会館 発行責任者：自治会長 徳富敬一

電話 582-0290 (開館時間 13:00~16:00)

## 班長総会

4月6日(土) 16時より令和6年度班長総会が自治会館でおこなわれました。徳富自治会長の挨拶、今井樹下神社総代の挨拶、役員の自己紹介、来賓の挨拶の後、総会次第に沿って議事が進められました。最初に昨年度の事業活動、一般会計決算内容を滝澤副自治会長からご報告しました。

○事業活動報告要点：今年度4年ぶりに5月の祭礼・神輿巡行、8月の夏祭り、9月の敬老会を開催しました。サロン活動として子育てサロン・今宿カフェをそれぞれ6回開催しました。また、人権学習会を班長を対象に3回実施しました。各班からの要望事項については、防犯灯の修理、川の安全柵破損による取替工事、不在地主敷地の迷惑樹木の処置など対処いたしました。

令和5年度自治会決算報告要点：収入は概ね予算通りで、予算額の97.0%でした。守山市からの交付金・助成金が30万円増となりましたが、建築業者よりの開発協力金が大減となりました。支出では予算額の77.8%の執行率となりました。自衛消防費が隊員用のウェアを新調したことにより、大幅増となりました。収入と支出の差額は約320万円となり次年度繰越としました。自治会基金積立金(自治会館立て直し等に備えるもの)は250万円積み立てました。

次に樹下神社会計の事業報告、及び決算が説明されました。

○事業活動報告要点：5月の祭礼・神輿巡行、8月の地蔵盆、11月の新嘗祭、年末年始の歳旦祭、及び左義長が行われました。

○令和5年度神社決算報告要点：収入は概ね予算通りでしたが、志納金収入が近年漸減傾向にあります。支出は予定していた境内のブロック塀修理が6年度に持ち越しとなったため、予算額の74%の支出となりました。収入と支出の差額は約83万円となり次年度繰越としました。神社補修積立基金は150万円を積み立てました。

引き続き新年度の活動計画と会計予算が発表されました。春祭りの子供神輿巡行については、子ども会での検討の結果、高学年・保護者の参加者希望者が少なく実施が困難と想定され、自治会・神社とも協議の結果、実施を見送ることになりました。夏祭り、敬老会は実施予定です。

自治会予算収入は令和5年度より40万の減額となります。支出では物価高騰を考慮して環境費、敬老会費、夏祭り費を増額しましたが、子ども神輿中止のため子供春祭り費は減額しております。また、今宿の役員手当が他自治会にくらべて著しく低額であることから若干の増額をいたします。また、自治会館の畳の痛みが目立つため、取換え費用として会館維持管理費を80万増額いたします。基金積立金は250万円を計上しました。

樹下神社会計予算の支出では、6年度に持ち越されたブロック塀の修復を想定した境内整備費を設定しております。神社補修積立基金は150万円を計上しました。

以上の報告と提案は賛成多数で承認されました。

## 会計監査

4月4日午後7時から自治会館で令和5年度の会計監査人(班長から選ばれた4名)による監査がおこなわれ、会計の滝澤氏より説明し、ご承認いただきました。1名の監査人には班長総会において監査結果を報告していただきました。

## 5月・6月の行事予定

開催日	行事	時間	場所	参加対象者
5月3日(金・祝)	神社清掃	8:30~	樹下神社	自治会役員・班長
5月3日(金・祝)	消防訓練	10:30~	自治会館横広場	自治会役員・消防団員
5月4日(土)	祭礼・すこやか祈願・厄除け祈願	10:00~	樹下神社	今宿のみなさん・自治会役員
5月24日(金)	防犯パトロール	19:00~	今宿町内	自治会役員他
5月25日(土)	要望事項現地点検	9:00~	今宿町内	自治会役員
6月3日(金)・17日(金)	自転車マナーアップ運動	7:30~	ローソン前交差点	自治会役員他
6月14日(金)・28日(金)	防犯パトロール	19:00~	未定	自治会消防団員
6月23日(日)	自主防災教室	未定	未定	自治会消防団員

## 自衛消防隊総会

4月14日（日）14時より今年度の自衛消防隊の総会が自治会館で開催されました。

今年度選出の新役員（副隊長、町内隊長、グループ長）の承認や前年度の活動報告並びに今年度の活動計画などが前総隊長の今井康夫さん及び今年度総隊長の石川知紀さんからそれぞれ報告、説明があり協議事項すべてが承認されました。

今後の活動としては、5月3日（日）10：30～自治会館横の広場において消火栓点検要領の説明を含めた消火訓練が行われます。今年も火災などの発生のない町“今宿”となるよう皆様よろしくお願いたします。



## 団体長会議

4月21日（日）19時～自治会館にて各種団体長・各委員合同会議がおこなわれました。市消防団守山分団、今宿班、今宿農業組合、今宿スポーツ親和会、今宿子ども会、南中学校PTA、民生児童委員の6団体に出席いただき、本年度の活動計画を発表していただきました。その後、自治会から活動補助金を交付しました。

○今宿農業組合：野洲川からの農業用水路の維持管理清掃活動、今宿町河川清掃、水稻（すいとん）作付け計画・圃場管理、新嘗祭の実施。

○今宿スポーツ親和会：5月潮干狩り・ソフトボール(市のスポーツフェスティバル)、9月大親睦イベント、11月スポーツレクリエーション大会、1月守山市駅伝、今宿夏祭り模擬店の実施。

○南中学校PTA：夏祭り参加・支援、総合防災訓練参加、通学時交通安全立哨

○今宿子ども会：公園清掃、花いっぱい運動、夏祭り参加・支援、地藏盆、左義長

## 獅子舞奉納



4月6日（土）13時～樹下神社において伊勢大神楽が奉納されました。太鼓や鉦が打ち鳴らされ、笛の音色にのって獅子舞や皿回しなどの芸が披露されました。大勢の方が参集され伝統の技を堪能し、最後に順番に獅子に頭を噛んでもらいました。獅子は空想上の威力ある聖獣であり、除魔招福の信仰の対象でした。頭を噛むのは、その人に付いた邪気を獅子に食べてもらい、ご利益があると考えられているからです。語呂合わせで「獅子が噛みつくと神が付く」という縁起かつぎの意味もあるそうです。

伊勢大神楽は、伊勢神宮に参拝できない人々のために伊勢神宮の神札を配り、各家々の竈祓いや家内安全のお祓いを行い獅子舞を舞うもので、江戸時代に始まりました。江戸時代、庶民の最高の娯楽は“お伊勢参り”でした。伊勢は天照大御神が鎮座する信仰の地でありながら、土産物屋や遊郭がひしめきあう庶民のための娯楽の地でもありました。神宮の代参人でありながら、娯楽芸能の形を遺した芸能を今に伝える伊勢大神楽はその江戸期のお伊勢参りの姿を現代に遺す“歩く重要文化財”と表されます。



今宿自治会だよりはインターネットでもご覧いただけます。

「今宿自治会だより」と入力し検索してください。今宿自治会一滋賀県守山市役所と表示されますのでそこをクリックすると、今宿自治会広報誌「今宿自治会だより〇月号」が最新版から順に表示されます。